

Dra. Ursula Prutsch, Ludwig-Maximilians-Universidad, Munich, Alemania.

Título: ‘El rey de las municiones’. El productor de armas austríaco Fritz Mandl y sus negocios en Argentina en un contexto global (1938-1950)

Resumen: En 1945 algunos artículos en la prensa estadounidense afirmaron, que Fritz Mandl era la “amenaza número uno para la paz de las Américas”, y que era “uno de los hombres de Hitler en América del Sur”. Estas acusaciones eran falsas, pero indudablemente Mandl era un personaje iridiscente y multifacético. Exportó armamentos a diferentes países de Europa, América Latina y Asia. Produjo municiones en Austria y armas en empresas encubiertas en Suiza, Holanda y Polonia. Como “semi-judío” en la definición utilizada por los nazis, y como austro-fascista, pero ferviente antinazi, Mandl se refugió en Argentina, donde estableció algunas empresas, también de armamentos. La ponencia intenta explicar, porque su nombre fue puesto en la “lista negra” de los servicios secretos ingleses y estadounidenses, y porque en 1945 fue encarcelado como nacionalsocialista, aunque se conocía su origen familiar y su situación como exiliado.